
  

金門縣烈嶼鄉民代表會第 12屆第 3次定期大會第四會次會議紀錄 

   (一、新冠肺炎目前疫情趨緩，烈嶼鄉公所如何有效提振地區經濟與帶動觀光產業發展專案報告。 

    二、烈嶼鄉公所執行協助民眾因應新冠肺炎防疫申請紓困方案專案報告。) 

 

一、時間：中華民國 109年 5月 15日(星期五)上午 9時至下午 5時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：方主席駿洋、吳副主席福全、林代表長征、洪代表雅明、 

          林代表長耕、方代表水萬、陳代表秀治 

四、列席：洪鄉長若珊、林課長建在、曾課長南強、洪課長偉鈞、吳課長

玉華、洪課長國棟、張主計員方怡、洪兼人事怡萍、吳兼政風

鉉超、莊隊長羅山 

五、主席：方駿洋                        紀錄：吳卓憲 

秘書：各位代表女士、先生，本次會議應出席代表 7位，現在已到席代表 7 

      位，出席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

主席：各位代表同仁，大家好。本次會議出席代表已達法定人數，依法宣 

      佈開會，現在即進行今天的議程。首先請秘書報告上一次的會議紀 

      錄。 

秘書：有關第三會次會議紀錄內容，敬呈主席、副主席、各位代表座席會 

      議桌上，恭請指正，報告完畢。 

主席：各位代表同仁，第三會次會議紀錄經秘書報告完畢，大會有無意見？ 

      (無)如無意見，即為認可。現在即進行今天的議程-鄉公所兩項專案 

      報告，請觀光課課長上臺報告。 

六、新冠肺炎目前疫情趨緩，烈嶼鄉公所如何有效提振地區經濟與帶動觀 

    光產業發展專案報告： 

吳課長玉華：(詳如專案報告資料-略)。 

主席：各位代表同仁，針對觀光課吳課長答覆，有沒有意見?在此也要代表 

      本會感謝鄉公所的用心，目前本鄉無疫情，請林代表長征發言。 

林代表長征：請教課長有關沙溪堡與勇士堡等據點坑道預計何時開放? 

吳課長玉華：勇士堡與沙溪堡坑道部分，公所會配合縣府政策開放，縣政 



  

            府的部分，目前預計六月份，但是還是會視疫情狀況來滾動 

            檢討。 

主席：請吳副主席發言。 

吳副主席福全：請教現在國內的疫情有逐漸趨緩，似還有一些年輕人無症 

              狀，這種患者是比較危險，都希望大家都平安沒事了，不 

              管怎樣，只要疫情趨緩的時候，人的心防就會鬆懈，說實 

              在該遵守規定，就依照規定處理，這是第一個問題，第二 

              個問題就是現在有一些在紓困、防疫期間的職訓獎勵的辦 

              法，包括像這種去受訓及請領紓困金狀況，有沒有衝突的 

              地方?這要跟請領當事人講清楚，因為申請書說明不是很清 

              楚，不是直接去領錢。但是問題是有些人是去受訓的時候， 

              他已經也有在紓困的辦法裡面，變成是重複了，若這樣子 

              的話，當事人的權益會遭受到什麼樣的損失?他們有選擇的 

              權益，不要因為這樣子的時候，變成兩個地方都提出申請， 

              就會遭到質疑，這部份的話，公所也要幫忙宣導鄉親週知。 

吳課長玉華：好，謝謝吳副主席。 

吳副主席福全：七月到十二月有一個復甦階段獎勵辦法，獎勵部分請再明 

              確解釋說明? 

吳課長玉華：目前這些是觀光處在研議階段部分，還沒有進入到實質執行 

            的部份，所以這是跟觀光處瞭解之後，先提供出來給各代表 

            瞭解，至於實際的實施方法的的部分，還沒到細部規劃說明。 

吳副主席福全：本席若有其他問題，併入總質詢一併請問。 

主席：各位代表同仁，還有沒有意見?(無)觀光課課長請回座；接著請社會 

      課課長上臺報告。 

七、烈嶼鄉公所執行協助民眾因應新冠肺炎防疫申請紓困方案專案報告： 

洪課長偉鈞：(詳如專案報告資料-略)。 

主席：各位代表同仁，針對社會課洪課長報告，有沒有意見?請林代表長征 

      發言。 

林代表長征：請教課長有關農保身分請領紓困金，是不是直接匯入請領人 



  

            戶頭嗎?因為本席有聽過金門縣政府是 5月 11日公布。 

洪課長偉鈞：這部份因為受理單位是農會與漁會，本席是針對公所部分報 

            告，我也是有聽說農保身分的是直接匯戶頭。 

主席：請吳副主席發言。 

吳副主席福全：其實農、漁保這個部份比較單純，比較複雜的無保工作者 

              ，第一部分申請資格有沒有年齡限制? 

洪課長偉鈞：申請資格沒有年齡限制，但是他就是要符合因為疫情的影響 

         ，導致他的生計受到影響。 

吳副主席福全：因為從農保與漁保的規定裡面，也不會有年齡限制，因為 

              現在目前農保加保者幾乎都在六十五歲以上，然後再來漁 

              保的部份，只要具備漁會會員資格，現在已經退休在領的 

              人，這些具備保留會員資格的也都是在六十五歲以上，所 

              以這些也都是符合請領的標準，現在最難處理的就是無保 

              工作者，無保工作者，比如說要他提出證明的，確實是很 

              困難。 

洪課長偉鈞：對，他沒有辦法提出證明的話，就會請他寫切結書。 

吳副主席福全：所以說這個部份在公所基於照顧鄉民的立場，希望能夠重 

              寬去認定，不要說到最後申請過程裡造成民眾議論，因為 

              這裡面寫說在居住地裡面申請，因為本縣裡面這種狀況是 

              最複雜，目前戶籍在金門而居住在台灣的人數很多，在受 

              理的過程裡，公所要如何去審核？有些鄉親部分時間來來 

              去去，有些時間住在金門，有些時間住在台灣，兩個居住 

              地的鄉鎮市區公所都是可以擇一申辦。 

洪課長偉鈞：因為這個部份真的很難訂，所以我們在受理的時候是用從寬 

            方式，因為很多是家人在臺灣工作，但是他申請補助時，也 

            是列入家戶人口裡面，這種很難認定，我們也不會特別去查 

            證，所以選擇從寬認定。 

吳副主席福全：因為農、漁保的部分，包括勞工保險，勞工保險在職業工 

              工會也是在請領的範圍裡面，他們都是以個人為標準，審 



  

              核過程都是看個人，但是無保工作者，會加計存款金額， 

              當然這是中央的規定，公所是執行單位，在這些受理期間 

              與過程裡面，就是建議盡量能夠從寬認定，再來就是他的 

              家戶存款要怎麼去查詢瞭解? 

洪課長偉鈞：家戶存款的部分，就是鄉公所幫他們申請弱勢 E關懷系統、 

            從那個系統可以查詢這些人的利息，由這些利息推估對方存 

            款，如果他沒有辦法提出他的存摺的話，就用這個方式。但 

            是事實上一個人通常會有很多戶頭，他們提供的存摺也不是 

            全部的存摺，所以目前就是會用調財稅資料的方式進行調查。 

吳副主席福全：問題是家族存款是在申請過程裡面，是整個家族都寫出來 

              嗎? 

洪課長偉鈞：實際居住在一起的家人，所以其實有人會去規避，他填寫申 

            請表的時候，會隱蔽不會寫那麼多人。 

吳副主席福全：不要去講有沒有規避或怎麼樣的情形，其實政府在這次的 

              紓困補助裡面本來就不公平，如果說是以以前消費券消費 

              方式，也可以活絡市場經濟，就必須要花費掉，但這次紓 

              困方式，對於市場的活動是沒有什麼幫助，而且本來就是 

              一個不公平的紓困方式，所以在申請的過程裡，建議從寬 

              從簡，當然審核過程，本席也不相信有人故意不符合資格 

              來申請搞得自己很難堪，也應該不是這樣；反倒是農保、 

              漁保與勞工保險的。這些區塊受制於保險投保薪資的規定 

              定，所以是很明確的。但是有些存款各方面都很高的，一 

              樣都可以領，反倒是這種無保工作者最難處理。 

主席：請林代表長耕發言。 

林代表長耕：這兩案專案報告，本席保留發言權。這兩案紓困專案報告， 

            可能讓老百姓看到無感，其他意見等總質詢時，本席再提出 

            建言，作為施政參考。 

主席：各位代表同仁，針對社會課課長答覆，有沒有意見?(無)如無其他意 

      見，社會課課長請回座，兩項專案報告，亦可於總質詢時，一併再 



  

      提出提問，今天的議程就進行到此結束，散會。 

八、散會。 


